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VERBALE RIUNIONE 
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA  

DEL 7 NOVEMBRE 2018 
 
In data 7 novembre 2018 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito presso le salette B e C del 
Rettorato, con il seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale riunione 10 ottobre 2018 
3. Relazione annuale 2018: 
3.1. Valutazione Corsi di Studio  
3.2. Parte generale 

4. Varie ed eventuali 
 

COMPOSIZIONE 

 

Presente Assente 
giustificato Assente Note 

Becchis Elena X    
Camporeale Carlo Vincenzo  X   
Chicco Gianfranco  X   
De Angelis Elena X    
Giannotti Rosalinda   X  
Goglio Luca X    
Gron Silvia X    
Iacobelli Michela X    
Leonardi Emilio  X   
Longhi Andrea X    
Montagna Francesca X    
Olivotto Luca X    
Palermo Romeo X    
Ronchetti Silvia Maria X    
Rossi Francesca X    
Scuderi Paolo  X   
Tavella Gabriele X    
Torchiano Marco X    
Vaccaneo Margherita X    
Valente Silvio X    
Velardocchia Filippo X    
Zappulla Marco X    

 
Per il Servizio Qualità e Valutazione erano presenti Antonella Marino (Responsabile) e Riccardo Dutto. 
 
 
La riunione inizia alle ore 14,35.  
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1. Comunicazioni 
 
1.1 Dimissioni studente Losi e nuovo componente CPD  

Il Presidente comunica che lo studente Losi Giovanni si è dimesso da componente del CPD il 26 ottobre 
scorso. Con DR. n. 1009 del 5/11/2018 lo studente Tavella Gabriele è stato nominato nuovo componente del 
CPD. Il Comitato porge il proprio benvenuto al nuovo rappresentante e lo invita a prendere visione delle 
piattaforme informatiche in uso per la Relazione annuale, affiancando la studentessa Margherita Vaccaneo 
nel Gruppo di Lavoro 2. 

1.2 Nota di richiamo 

Il Presidente informa che il 26 ottobre scorso è stata trasmessa una nota di richiamo agli studenti Giannotti 
Rosalinda e Scuderi Paolo in quanto non hanno partecipato con il dovuto impegno alle attività di valutazione 
delle schede insegnamento e dei CdS, costringendo gli altri componenti dei Gruppi di Lavoro di cui fanno 
parte a suddividere le loro parti di lavoro, aggravandone l’impegno. Il Presidente ricorda che l’impegno di 
essere componenti del Comitato deve essere costante e le scadenze per l’esecuzione delle attività devono 
essere da tutti rispettate. 

1.3 Data Prossima riunione 

Il Comitato stabilisce di definire la data della prossima riunione tramite sondaggio online, indicativamente il 4 
e 6 dicembre dalle ore 10 alle 12. 
 
 

2. Approvazione verbale riunione 10 ottobre 2018 
 
Il Comitato approva unanime il verbale del 10 ottobre 2018, che verrà pubblicato sul sito internet del CPD. 
 
 

3. Relazione annuale 2018 
 
3.1 Valutazione Corsi di Studio  

Il Presidente informa che tutti i Gruppi hanno concluso le loro attività di valutazione (eccetto un ultimo 
passaggio del gruppo 2 a carico della Referente Gron).  

Nel corso del dibattito che segue emergono alcune considerazioni e conseguenti azioni: 

a) In alcuni CdS sono presenti tassi di soddisfazione più bassi rispetto alla soglia per le domande 7 e  17 
che riguardano il materiale didattico e la modalità di svolgimento dell’insegnamento. A valle di una 
riflessione sulla struttura della scheda di valutazione del CdS, si decide di prevedere per il prossimo 
anno anche un commento alla domanda 7 nel campo B della scheda in aggiunta a quelle già presenti 
per le infrastrutture. Sempre per quanto riguarda il campo B, il Comitato ritiene di non inserire espliciti 
riferimenti agli insegnamenti ma eventualmente segnalare solo il numero di insegnamenti che 
presentano criticità. I Gruppi avranno tempo fino a venerdì 9 novembre per apportare gli adeguamenti. 

b) Il campo F risulta molto eterogeneo come modalità di compilazione. A tal fine viene definito che, a valle 
del lavoro di ripulitura del campo B, fino a venerdì 16 novembre i Gruppi avvieranno un’attività di lettura 
in peer review delle schede per segnalare (non modificando direttamente la scheda) eventuali 
integrazioni.  
Le riletture saranno eseguite con le seguenti modalità (lo studente Velardocchia integrerà il Gruppo 1): 

 Gruppo 1: Schede di valutazione del gruppo 2 
 Gruppo 2: Schede di valutazione del gruppo 3 
 Gruppo 3: Schede di valutazione del gruppo 4 
 Gruppo 4: Schede di valutazione del gruppo 1 
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Come detto, l’attività terminerà con un incontro di tutti i referenti dei Gruppi di Lavoro, a valle del quale 
verrà inviato un messaggio ai Gruppi di Supporto per richiedere eventuali feedback sulle valutazioni entro il 
26 novembre prossimo. 
 

3.2 Parte generale  

Il Presidente informa che sono stati completati i grafici della Parte generale, come da suggerimenti avuti dal 
Gruppo di Studio A e B; il Gruppo coordinato dalla prof.ssa Gron completerà una prima bozza della Parte 
generale della Relazione per venerdì 9 novembre. Questa prima bozza sarà rivista dal Presidente coadiuvata 
dalla prof.ssa Gron e dalla studentessa Becchis.  
Il Presidente ricorda inoltre che dovrà essere definita entro fine novembre il testo della componente 
studentesca e la relazione del Garante, che sarà presentata nella riunione di dicembre. 
 
 

4. Varie ed eventuali 
 
a) Questionari di fine percorso e post esame 
Sarà redatto da QVAL un documento da utilizzare per presentare le proposte agli organi istituzionali nel 
mese di dicembre o ad inizio 2019 che raccolga le motivazioni e l’iter che ha portato alle proposte di due 
nuovi questionari. Tale documento sarà portato prima in approvazione in CPD e integrato dalle modalità di 
erogazione che ancora non sono state completamente definite. 
 
b) Domande aggiuntive al questionario studenti e post-esame 
Vengono approvate le due domande aggiuntive del questionario utili a sondare l’utilizzo delle video-lezioni. 
Le domande saranno inserite come ultime due del questionario studenti, anche in quello breve. Al fine di 
informare gli studenti e i docenti, il Gruppo di Studio sulla comunicazione predisporrà il messaggio di avvio 
del questionario, includendo la presentazione anche delle due nuove domande, che vengono così definite: 

1) Quale percentuale di video-lezioni dell’insegnamento hai seguito?    
      "0%-25%"; "25%-50%" ; "50%-75%" ; "75%-100" 

2) Le video-lezioni sono state utili ai fini della comprensione degli argomenti dell’insegnamento?      
Decisamente No; Più No che Si; Più Si che No; Decisamente Si. 

 
La componente studentesca propone poi al Comitato di inserire nel questionario studenti una terza 
domanda, relativa all’utilità delle video-lezioni. Dopo un breve dibattito, il Comitato all’unanimità decide di 
inserire la domanda nel Questionario post esame e ne definisce il testo: 

Relativamente a questo insegnamento, le video-lezioni sono state: 
 Uno strumento per recuperare le lezioni che non hai potuto frequentare 
 Uno strumento sostitutivo della frequenza in aula 
 Uno strumento per approfondire concetti non compresi 
 Uno strumento utile per il superamento dell’esame 
 Uno strumento non utile 
 Non ho utilizzato le video-lezioni. 

 
Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 16,30. 
 
Torino, 7 novembre 2018 
 

 
 Il Vice Presidente 

Marco Zappulla 
 

 (f.to Marco Zappulla)  

Il Presidente 
Elena De Angelis 

 

 (f.to Elena De Angelis)  


